

EINLADUNG

10. Februar 2021

14:00 Uhr
bis 15:00 Uhr

Online-Veranstaltung
(ZOOM)

Besteuerung der digitalen Wirtschaft: Optionen und Konsequenzen

Digitale Unternehmen, wie Google, Amazon oder Facebook, deren Geschäftsmodell ohne physische Präsenz an einem bestimmten Standort funktioniert, nutzen derzeit nationale Steuerschlupflöcher und -vorteile optimal aus und zahlen minimale Steuern auf ihre enormen Umsätze. Sie tragen damit nur sehr wenig zur Finanzierung des Gemeinwesens bei. Seit 2012 bemüht sich die OECD Maßnahmen zur Bekämpfung dieses, von einigen Staaten bewusst geförderten, Unterbietungswettbewerb und den damit einhergehenden Steuervermeidungsstrategien sowie eine neue Besteuerungssystematik zu entwickeln. Greifbares liegt noch nicht vor. Erst Mitte 2021 werden konkrete Vorschläge erwartet.

2018 hat die Europäische Kommission eigene Legislativvorschläge zur Besteuerung in der digitalen Wirtschaft präsentiert, für die sie Unterstützung aus dem Europäischen Parlament erhielt, über die sich die EU-Mitgliedstaaten im Rat bisher jedoch noch nicht einigen konnten. Aktuell haben daher verschiedene Mitgliedstaaten national eigene Regelungen zu einer „Digitalsteuer“ eingeführt.

Was macht die Besteuerung der digitalen Wirtschaft so schwierig? Welche Fallstricke müssen berücksichtigt werden und welche Lösungen liegen derzeit auf dem Verhandlungstisch?

Das Institut der deutschen Wirtschaft (IW) und das Europäische Büro der Hanns-Seidel-Stiftung laden Sie herzlich ein, diese und weitere Fragen zur Digitalsteuer mit unseren Experten zu diskutieren.

Programm

14:00 Uhr

Begrüßung:

Dr. Markus EHM, Leiter Europa-Büro Brüssel der Hanns-Seidel Stiftung e.V.

Sandra PARTHIE, Leiterin Büro Brüssel, Institut der deutschen Wirtschaft e.V.

Statements:

Markus FERBER, MdEP, Koordinator der EVP-Fraktion im Ausschuss für Wirtschaft und Währung des Europäischen Parlaments; Vorsitzender der Hanns-Seidel-Stiftung e.V.

Dr. Tobias HENTZE, Senior Economist für Finanz- und Steuerpolitik, Institut der deutschen Wirtschaft e.V., Köln

MDg Martin KREIENBAUM, Leiter der Unterabteilung für Internationales Steuerrecht und EU-Steuerharmonisierung im Bundesministerium der Finanzen, Berlin und Vorsitzender des OECD-Ausschusses für Steuerangelegenheiten

14:20 Uhr

Paneldiskussion / Fragen & Antworten

Moderation: **Sandra PARTHIE**, Institut der deutschen Wirtschaft, Leiterin Büro Brüssel

15:00 Uhr

Ende der Online-Veranstaltung

Konferenzsprachen: Deutsch und Englisch – Simultanverdolmetschung steht zur Verfügung.

Organisation und Kontakt:

Dr. Markus Ehm, Hanns-Seidel-Stiftung Brüssel, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, Institut der Deutschen Wirtschaft Köln, Leiterin Büro Brüssel, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de

INVITATION

10 February 2021

2.00 pm
to 3.00 pm

Online Policy Dialogue

(ZOOM)

2.00 pm

3.00 pm

Taxing the Digital Economy: Opportunities and Consequences

Digital companies such as Google, Amazon or Facebook, whose business model does not require any physical presence in a certain location, benefit from an optimum use of tax loopholes and national tax advantages and pay minimal taxes on their enormous sales. Their contribution to community funding is therefore extremely low. Since 2012, the OECD has been working on a new taxation system to combat this undercutting “race to the bottom”, which is deliberately promoted by some countries, as well as the associated tax avoidance strategies. However, concrete proposals are not expected before mid-2021.

In 2018, the European Commission presented its own legislative proposals on the taxation of the digital economy, for which it received support from the European Parliament. But the EU member states have yet not been able to reach an agreement in the Council. As a consequence, various member states have taken action and introduced their own national regulations on a “digital tax”.

Why does taxing the digital economy seem so difficult? What pitfalls should be considered and what solutions are currently on the negotiating table?

The German Economic Institute (IW) and the Hanns-Seidel-Foundation's European Office have the pleasure of inviting you to join our expert's discussion on these highly topical issues.

Programme

Welcoming:

Dr. Markus EHM, Director, Brussels Office, Hanns-Seidel Foundation

Sandra PARTHIE, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

Statements:

Markus FERBER, MEP, Coordinator of the EPP Group in the Committee on Economic and Monetary Affairs of the European Parliament; Chairman of the Hanns Seidel Foundation

Dr. Tobias HENTZE, Senior Economist for Financial Policy and Tax Policy, German Economic Institute (IW), Cologne

MDg Martin KREIENBAUM, Head of the Department for International Tax Law and EU Tax Harmonization in the Federal Ministry of Finance, Berlin and Chair of OECD's Committee on Fiscal Affairs (CFA)

Panel discussion / Q & A

Moderation: **Sandra PARTHIE**, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

End of online policy dialogue

Languages of conference: German and English – simultaneous interpretation is provided.

Organisation and contact:

Dr. Markus Ehm, Hanns Seidel Foundation; Brussels Office, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, German Economic Institute, Head of Brussels Office, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de